

発言No.

18

受付No.

21

令和4年8月24日
10時52分受付

一般質問発言通告書

議席番号 21 番

氏名 川神裕司

答弁を求める者 (○をつける)
市長 教育長 監査委員 選挙管理委員会委員長
農業委員会会长 固定資産評価審査委員会委員長 公平委員会委員長

発言項目及び要旨

1 健康を守るためのワクチン接種を取り巻く課題について

(1) 円滑な新型コロナワイルスワクチン接種体制強化について

- ① 当市の感染状況は非常事態。今まで以上の感染防止対策の強化が求められる。やはり有効な対策として「ワクチン接種」は不可欠と考えるが、今後4回目接種を行なうための接種体制強化の方針に関して市長の認識を問う。
- ② 小児への新型コロナワイルスワクチンは「接種推奨」の方針であったが、8月8日、厚生労働省専門部会は、「第7波」で多くを占める小児の発症を一定程度防ぎ重症化予防も期待できる新たなデータが示されたとして、予防接種法第9条の「努力義務」を課すことで了承。市として国の方針転換を受けて小児接種に關し説明責任も含めどのような推進体制を構築するか方針を問う。

(2) ワクチン助成に対する基本的考え方と今後の拡充について

- ① 現在浜田市において定期予防接種・任意予防接種等各種ワクチン接種に助成を行っているが、助成を決定する際の基本的な考え方について問う。
- ② 現在日本では子供も大人も毎年多くの人が、ワクチンで予防できるはずの病気(VPD)に感染して後遺症を持ったり死亡したりしている。特に子供達にとってこのVPDに対する対処は極めて重要で、ワクチン接種率の向上が子供達の未来に光を与える。任意接種ワクチン助成の拡充に対する見解を問う。
- ③ 最近コロナ禍の中で「帯状疱疹」の発症率が増加したとの報告。コロナ禍による生活によるストレスが原因であることを指摘。50歳から80歳までに3人に1人は感染するとのデータがあり、帯状疱疹後神経痛(PHN)は想像を絶する痛みの場合もあるとのこと。2016年乾燥弱毒性水痘ワクチンに帯状疱疹予防効果が効能追加。先進自治体では既に一部助成が始まっているが当市も検討の必要がある。市民から議会への意見にも出されており市長の考え方を問う。

2 観光戦略の中核となり得る石見神楽の振興について

(1) 浜田市の今後の観光戦略の方向性について

- ① 現在日本において観光産業は大きな成長分野と認識している。同様に地方においても「資源発掘の視点」「顧客価値の視点」等を大事に今後の地域観光戦略を考える必要がある。これからは、この地域でしかないものを創り、地方観光客数より観光消費額を重視する「儲ける」観光産業に挑戦する必要がある。

人口減少と経済低迷に喘ぐ浜田市を救う観光戦略に対する市長の見解を問う。

(2) 観光戦略における石見神楽の位置づけについて

- ① 世界に誇る石見神楽が「日本遺産」に登録されて全国的に認知度が向上した。

また先般の国立劇場公演は浜田市のPRにも大きく貢献したと感じている。市長が国立劇場公演で多くの観客に対して「石見神楽のまち 浜田」へぜひ来て神楽や食を堪能してほしいと発言。その想いをぜひ観光戦略に反映して欲しいが、観光戦略における石見神楽の位置づけについて市長の見解を問う。

(3) 石見神楽に関わる「ものづくり」に対する文化財指定の取組について

- ① 本年3月定例会議で「石見神楽を創り上げた町はまだ」をより認識していただくためにも、石見神楽伝統産業の早急な文化財指定を進めるべきと指摘した。

国立劇場公演市長挨拶で、浜田市は神楽に係る「ものづくり」のまちでもあると語られた。「神楽産業」の文化財指定の今後の具体的なロードマップを問う。

(4) 石見神楽伝承拠点施設の設置推進について

- ① 昨年12月定例会議において、石見神楽伝承拠点施設の設置に関する提案を行った。しかし必要性も認めつつ多くの課題があり今後検討していくとの答弁であったと認識している。日本遺産として注目されているこの財産を守り、観光振興の核として活用するためにも、石見神楽に特化した文化交流拠点が必要と考えるが再度、市長の見解を問う。

- ② 先日地元酒造会社の酒蔵跡地の取得、活用に関して浜田市の前向きな取組が報道された。実は平成23年、高松市・長浜市・坂出市・沼津市・浜田市の5市で「国際戦略総合特別区」指定申請書を提出している。その中で浜田市の提案部分に酒蔵跡地を活用した神楽ミュージアム&レストラン+神楽伝承館プロジェクトと駅周辺の活性化計画が提案されている。この計画は現在どう位置づけられているのか市長の認識を問う。

(5) 石見神楽振興基本条例の設置について

- ① 石見神楽の保存、継承、さらには観光産業の核としての取組推進は今後の浜田市の発展に大きく影響する。今後石見神楽をどう守り、どう活用するのかの方向を明確にするためにも、過去数回提案させていただいた「浜田市石見神楽振興基本条例」の設置が必要と考えるが改めて市長の見識を問う。